JUEVES CINEMATOGRAFICOS

Número 229 El Dia Gráfico 2 Junio 1932



Lupe Vélez y Ramón Pereda, en una escena del film Columbia Pictures, distribuido por «Artistas Asociados», «Hombres en mi vida»

**FilmoTeca** 



# PÁGINA AGRICOLA

por F. CO HIGUERO BAZAGA



### NOTAS CAMPESINAS

### FEUDALISMO Y LATIFUNDIOS

España es el único país | abonos y a venderles después la un régimen agrario absurdo, que no se intenta seriamente remediar.

Pierre Jousse

«Las tendencias de reformas agrarias».

Se ha repetido hartas veces, que el problema agrario español es, fundamentalmente un problema de propiedad. Y atalayados en este viejo axioma, decimos ahora ano es perfectamente inmoral que en estos tiempos nuevos, de renovación social, sea España el único país de Europa que todavía conserva los latifundios a manera de reliquia agraria?

Y cuando en el vasto Imperio alemán desaparecieron los «junkers» (grandes terratenientes) de la Prusia oriental, y están en manos de los «Artels» (Asociaciones de campesinos rusos) las tierras de los zares, y se ha seguido en el secular Imperio austro-húngaro, como en la antigua Grecia un equitativo reparto de la propiedad rural, y se han parcelado armónicamente las tierras de todos los demás países europeos, ino es una vergüenza que existan todavía los tradicionales «pueblos de señorios que perpetuan en Estaña el servilismo y la parálisis feudales?

Estos pueblos de señorío» que pertenecen por entero-con casas, tierras y hasta iglesias-a un solo propietario, existen actualmente en varias provincias, en Avila, en Salamanca, en Ciudad Real, en Palencia, en Zamora, en Cádiz, En ellos la voluntad o el capricho de un solo «dueño v señor», dirige bajo su autoritario cayado las oveias de su redil sin temor a que se les descarrien, porque a la sola voz de: «os quedais sin tierra», se atemorizan, como la paloma que se viera per-seguida por un ave de rapiña. He tocado muy de cerca el pro-

de Europa donde existe caña de azúcar, dándose el caso de pagarla a estos esprimidos de la tierra, a 48 céntimos la arroba y como producto a 160 céntimos! y limento de hacerse la transformación industrial, ¡Nada menos que un 25 por ciento de diferencia en perjuicio de los colonos cañeros de Torre del Mar, Torrox y Nerja, y en favor solamente de «la casa», como familiarmente ellos le dicen!

> ¡Y todavía aquéllos seguirán llamándose «filántropos» del agrarismo españolt

Pero entonemos el Himno de Riego, porque estos señores que se citan, al menos a su manera, eran altruistas, ya que de una forma o de otra dieron sus tierras—con su cuenta y razón-para que malvivieran de ellas unos cuantos miles de familias españolas.

también y revelador de la sana conciencia feudalista. Oido a la caja.

las elecciones que más tarde nos trajeron la actual República, hallábame yo recorriendo los pueblos ciagraria-que nada tenía que ver con la lucha electoral-, y pude enterarme de un diálogo sostenido entre aquellos campesinos v el nuevo propietario, que por aquella fecha lo era ya de los mencionados pueblos.

Uno de sus numerosos colonos le ofreció el voto de catorce campesinos si le concedía ampliar por seis años el contrato de arrendamiento de una parte de sus tierras en la misma forma que lo tenía establecido con sus antiguos dueños-lo cual no era ninguna gollería-a lo que fué contestado con estas pala-bras: Si mi triunfo electoral depen-

## Gacetillas de actualidad

LAS FLORES DEL BANQUETE. Con motivo de un banquete homenaje a un ilustre per sista, as flores que adornaban la mesa fueron enviadas a su esposa por los amigos del homenajeado. La exquisita fineza brarla muchas veces después de de los comensales no puede darnos vendida el azúcar, mientras los in luna prueba mayor de sensibilidad al dustriales de Motril pagaban el mis- enviar a la compañera inseparable aquellas flores que fueron testimonio quidaban la mercancía en el mo- de gratitud y que ofreciéronse unidas a esas otras flores cordiales, de las que todos podemos tener un pequeño jarrito en la ventana.

> 1930, fueron las siguientes: alubias, por 2.500.000 pesetas; carne de cerdo, por 4.300.000; habas, por 5.200,000; aves vivas, por 7.500.000; legumbres, por 6.800.000; patatas, por 13.000.000; quesos, por 15.700.000; garbanzos, 23.300.000; maiz, por 77.100.000; huevos, por 91.600.000, y trigo pagricultores! trigo, por 111107.500.000!!!

.....

En resumen, que según las estadísticas oficiales de Aduanas, el comercio exterior de España durante los diez primeros meses de 1930, su-Y antes de abandonar el tema ma 1.848 millones de importación queremos citar otro caso heroico por 1.631 de exportación, o sea un saldo en contra de nuestra economía de 1217 millones de pesetas! Y En los días próximos a celebrarse mientras nosotros vamos con nuestro dinero a nutrir las arcas de caudales a otros países, está paralítico el suelo español con todos sus grantados en sentido de pacificación des latifundios, manchas negras de nuestra insidia agrosocial.

En la provincia de Sevilla hay 149.0001 hectáreas dedicadas a toros de lidia; en la provincia de Córdoba, 45 cotos de caza abarcan 187.0001 hectáreas. En la de Jaén, el coto de Barrancos, en término de Villanueva de la Reina, tiene 2.800; el de Nava Muñoz en Andújar, 3.900, y el de Sierra Morena, también en Andújar,

Otro tanto podríamos decir de las provincias de Cáceres, Badajoz, Toledo, Granada, Ciudad Real, Salamanca y de casi todas las que for-man el territorio nacional.

Según los cuadros estadísticos de como

### DE AVICULTURA

## Un caso extraordinario de fecundidad

En el Museo de Historia Natural, geramente exacta y que viene a reexistente en el parque de Barcelona, velarnos el caso tan singular que nos había una gallna de raza común, disecada, y al pe de la misma, ana inscripción, que decía lo siguiente: «La presente gallina principio a poner en febrero de 1883 y hasta su muerte, acaecida en 5 de diciembre de 1885, no dejó de verificarlo diariamente, salvo un período de dos meses y otro de tres, en los cambios de pluma.

»Ha producido más de 1.200 huevos, con la particularidad de poner más de 300 veces dos huevos diarios; 60 6 70 veces, tres, y llegó algunos días a cuatro, sin cáscara.

»El tamaño y peso de la mayor parte, era asombroso, llegando a pesar de 116 a 125 gramos cada uno.

»Al proceder a su disección, halláronsele una gran oantidad de hue-

El caso precedente es extraordinaramente grande, y por serlo así lo cito en esta página, para que a los lectores que puedan nteresarles estos detalles tenga presente que el «factor de la fecundidad» no es siempre hereditario, sino que a veces, por uno de esos caprichos de la naturaleza, el animal pone de manera tan generosa, que rebasa las leyes de la producción normal.

Ya en otras ocasiones, me ocupé de las evoluciones fisiológicas que han de intervenir para la formación del huevo pero bueno será volver a repetirlo, para de esta manera fijar debidamente cuanto a esta utilísima parte de la producción avícola se re-

La gallina antes de nacer, o sea cuando aún está en la cápsula calcárea - cascarón-se halla dotada perfectamente de todos sus órganos de reproducción, pero antes de la eclosión o de hiscencia del huevo, se le atrofia el ovario derecho; pero ¿quél no es imprescindible, ya que con el que persiste activo, es más que sufi-ciente para producir un número

ocupa.

El hecho de poner aquella gallina varios huevos en el mismo día, cabe califiacarlo de «anormal», puesto que cuando aquello sucede, es debido & que las contracciones del oviducto por agotamiento de fuerza o cualquier causa interna del ave, son insuficientes para expulsar el huevo y queda retenido en el oviducto, alcanzándole el del día siguiente y arrojando los dos a la vez; pero en el caso de aquella famosa gallina, es va diferente, y sólo puede deducirse de esto, que una exageradísima secreción de los elementos constitutivos del huevo, dieron lugar a la formación de aquellos en cantidad tan extraordinaria como la citada, pues dió mayor número de ellos que días vivió, contando también los cinco meses que durante el cambio de plumas dejó de poner.

Aquí queda demostrado que hasta en aquellos ejemplares de gran postura, llegada la época de la muda, se «desponen», para reanudar su misión después de restituir a su organismo las energías invertidas en este acto fisiológico que tantas y tantas bajas causa en los corrales, sin que muchas veces se quiera reconocer la existencia del mal.

En los grandes centros de explotaciones avicolas, llegada la muda del plumaje que proteje a las aves de las inclemencias del tiempo, se les de aceite de hígado de bacalao, que se vende sin refinar y que ejerce el ooder de «reconstituyente», al igual que acontece con los niños para evitarles el «raquitismo», propiedad que poseen las vitaminas que el aceite contiene, el cual se ha demostrado que ejerce una influencia poderosa, sobre todo los del reino animal.

Debido a investigaciones modernas, se han denominado vitaminas A vitaminas B y vitaminas C, corres

IV CENV DE HOMENVIE

cers categoris, para los principian-tes, para los residentes en Montblanch

-bb K sodinicolicon as a description of the descrip

E. Bosch Martin, Velocette, Pena

En la velada popular que el pró- Terramar. An es celebrara en el Ins Ratasol, New Hudaen, Pena

# VIDA DEPORTIVA RADIOTELEFONIA

CICLISMO

### V. CIRCUITO DEL PANADES GRAN PREMIO R. LAZARO

Aumenta la expectación para esta carrera que ha de celebrarse el domingo próximo. Por las impresiones que transmitíamos ayer recogidas en Villafranca, puede colegirse que la llegada de los vencedores a la importante población del Panadés constituira un verdadero acontecimiento. Pero no para aquí todo. En las demás localidades del circuito, los comentarios y el entusiasmo que despertó el anuncio toma gran incremento, En San Sadurni, La Granada Vendrell. Vllanueva, Arbós, etc. cuantos corredores han pasado en viaje de entrenamiento, justifican el ambiente formidable que ha levantado esta quinta edición de la carrera instituída en 1924. Los nuevos inscrip-

Núm, 26. José Rafecas, de Vendrell, principiante. Club d'Esports Vendrell F. C. Guinovart. 27. Juan Urpi Boada, de S. Feliu de Llobregat, tercera categoría, C. C. S, Marti- 28. Ginés Campoy, de Barcelona, segunda categoría. Sarriá Sportiu, Magdalena-Pouchois, 29. José Torner, de Barcelona, tercera categoría. C. C. S, Marti.

Recordamos que la inscripción se cierra, irremisiblemente, mañana viernes, a las tres de la tarde. En el salón café de la U. E. Sans, Galileo. 9, está expuesto el Reglamento de la carrera en cumplimiento de lo niente. que disponen las normas generales de la Unión Velocipédica Española.

### I BARCELONA - MONTBLANCH GRAN PREMIO PEUGEOT

Muchos corredores, al mandar su inscripción para el Circuito del Panadés, la hacen ya extensiva para la I Barcelona - Montblanch, que ha de tener efecto el día 19 del actual, organizada conjuntamente por la Comisión de Montblanch y la Sección Ciclista de la U, E- Sans. Este solo dato demuestra si se ha recibido con verdadero entusiasmo el anuncio de esta gran prueba.

El Reglameno y premios de la carrera quedarán aprobados de hoy a mañana. Además de la clasificación general habrán premios especiales para los corredores de segunda y ter-cera categoría, para los principian-tes, para los residentes en Montblanch

# **ACEITES INGLESES**

Recomendados por Rolls-Royce Petit Michelin: Aragón, 247

validez a la clasificación establecida en principio; y en vista de que el club organizador propone la repetición de la carrera que, al ser concedida, ha de redundar en beneficio del honor deportivo ciclista; la Comisión deportiva acuerda:

Dar por anulada la carrera y repetirla en la fecha 26 de junio por ser la más apropiada en relación con las fechas solicitadas para otras carreras, ajustándose la organización a las condiciones siguientes:

Primera: Solamente participarán en la nueva carrera que se celebre los corredores que estaban inscriptos en la carrera anulada, sin que deban, por ello, satisfacer nuevos derechos de inscripción.

Segunda: En la Secretar:a de la Unión Velocipédica Española se efectuará el sorteo de los corredores para el orden de salida, debiendo ostentar durante la carrera el número del dorsal que les corresponda en el referido sorteo.

Tercera: No será permitida la imposición de un determinado color de jersey; quedando a voluntad de los corredores usar el que crean conve-

Cuarta: El circuito podrá ser el mis mo, pero vendrá obligado el club organizador a modificar el lugar de la llegada a sitio más amplio y sin dificultades de itinerario para lo cual, con anticipación, lo propondrá a la Comisión Deportiva de la Unión Velocipédica Española.

Quinta: Para el desarrollo de la carrera, en cada coche comisario vendrá obligado el club organizador a en el mismo terreno, con objeto de reservar un sitio para un delegado de la Unión Velocipédica Española.

anuladas fueron conseguidas por los corredores, les serán hechas efectivas. por haber sido logradas antes de la irregularidad de la llegada.

FUTBOL

LA CENA DE HOMENAJE

sorprendidos en un exceso de confianza.

Los primeros deben poner en la contienda el máximo de ardor; los segundos todo el entusiasmo y el calor necesario para sostener la moral de sus representantes.

El F. C. Barcelona, ante la expectación que ha causado el partido del domingo, ha dispuesto dar las máximas facilidades al público, y a tal objeto en sus oficinas se atenderán, mientras sea posible, todas las remandas de taquillaje, confiando que el público no aguardará los últimos momentos para ad quirirlo, ya que ello dificultaria los trabajos de organización de la gran contienda campeonil.

EL PARTIDO CELTA - BARCELONA SERA DE HOMENAJE AL CAMPEON | benéfica-16'15: Telefotografía. Trans MUNDIAL DE BILLAR MARTINEZ misión de fotografías pro-turismo en SAGI

Atendiéndose que el campeón mundial de billar, fantasías, Armando Martínez Sagi, defendió como futbolista, los colores azulgrana, el F. C. Barcelona ha acordado que el match que el domingo disputará al Celta de Vigo, sea de homenaje al referido campeón.

### LA FINAL DEL CAMPEONATO CO-MERCIAL SE JUGARA EN LAS CORTS

El domingo se disputará el partido final del Campeonato de Cataluña de Fútbol de equipos comerciales, cuyo torneo ha sido organizado por la «Lliga Amateur» de la Federación aCtalana de Fútbol. Este partido se jugará en el campo de Las Corts, ofrecido a dicho objeto por el F. C. Barcelona, a las tres menos diez minutos de la tarde, es decir, con bastante anticipación al partido Celta-Barcelona, que se jugará prevenir una posible prolongación de aquel partido, como sería conve-Sexta: Las primas que en la carrera niente, caso de llegarse al final del tiempo reglamentario de hora y media, con empate.

### BOXEO

EL PROXIMO SABADO EN EL IRIS PARCK

En la velada popular que el pró-

PROGRAMA PARA HOY

RADIO BARCELONA .- 7'15: Sesión de cultura física por radio. -7'30 a 8: Primera edición del diario hablado.-8: Sesión de cultura física por radio .- 8'15 a 8'45: Segunda edición del diario hablado.-11: Parte Meteorológico de Cataluña.-Transmisión telefotográfica diaria de la carta del tiempo.-13: Sesión de música ligera en discos.-13'30: Concierto por el Sexteto de Radio Barcelona: «Las zapatillas», selección; «Miramar»; Las provincias españolas, de la zarzuela «Certamen nacional»; «Melodía».—14: Información teatral. Seción cinematográfica. Audición de discos selectos-14'15: Revista cinematográfica. Continuación del concierto: «Lohengrin», selección; Minueto de «Manon»; «Barberina», intermezzo; «Parisi», czardas. -14'50: Bolsa del Trabajo.—15: Sesión Radio-Cataluña, con detalles descriptivos en francés, del monumento transmitido-19: Concierto por el Trío de Radio Barcelona: «Claro de luna»; «Carmen», selección; «Hoja de album». «Minueto rosa».—19'30: Cotizaciones de monedas. Ciclo de conferencias semanales pro campaña luminotécnica. «Anuncios luminosos». Conferencia en castellano por don Philip Whitmore, ingeniero. Programa del Radiovente. -21: Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de mercancías, valores y algodones.21'05: La Orquesta interpretará: «Freiheit», marcha; «El mal de amores», selección «Dans grecque».—21'30: Emisión a cargo de Pili Cañete, estilista ciones de Bolsa. Noticias de Prensa, argentina,-22: Radioteatro de E A Música de baile.

J 1. Selección de la comedia en tres actos «La boda de Quinita Flores». Dirección: Miguel Nieto.

RADIO VALENCIA,-13'30: Concierto por el Trío: «Peón de brega». pasodoble «Romanza», solo de vioin: «Mefistofele», fantasia; «Nocturno»; «Tous trompettes», mazurca; «La noche es mía», blues; «A ella», pericon,-18: Cierre de moneda y cambios. Audición variada.-21: Noticias bursátiles Mercados agrícolas y fruteros .- 21'05: Sección esperantista.-21'15: Concierto sinfónico en discos con enlace automático: «Don Juan», obertura; «Khowantchina», entreacto; «Concierto en «la menor»; «Travesuras de Till Eulenspiegels»; Capricho española Noticias de Prensa.

# Radio a plazos

3 ptas. semana sin entrada ni fiador

PHILIPS - CLARION CROSLEY TELEFUNKEN COLONIAL - KIDSON, etc.

RELOJES-NEVERAS, etc. 2 ptas. semana

PROVENZA, 247, 3.0, 1.2 Tel. 76152 (junto R. Cataluña)

RADIO MADRID .- De 17 a 19: Notas de sintonía. Concierto variado. Peticiones de radioventes. «Cosas de Ninchi», por Pepe Medina. Cotiza-

### MOTORISMO

CAMPEONATO DE CATALUNA DE REGULARIDAD - UN EXITO DE INSCRIPCION

Abierta la inscripción queda asegurada el éxito de la prueba por la cantidad y calidad de los concursantes que forman la primera lista que nos envía «Peña Terramar».

Motocicletas - E. Tintoré, Dunelt, Peña Terramar,

R. Lapeyra, Calthorpe, Peña Terra-F. Bosch Martin, Velocette, Peña

### REMO

CLUB DE MAR

La marcha ascendente que se aprecia en todas las actividades del «Centre A. de Dependents del Comerc i de la Indústria», ha llevado al «Club de Mar» una cantidad de aficionados al remo, imprevista por la «Secció d'Esport», a la que, a la vez que satisface, preocupa y hay que buscar solución a la falta de embarcaciones problema que como nunca tiene hoy

problema que como nunca trene noy suma importancia.

De continuar esta insuficiencia precipitará los acontecimientos y debra procederve a la adquisición de transportante de la como partir sundar aparte de la como partir su proceder de la como partir su procede

que persiste activo, es más que suft-ciente para producir un número pondiendo respectivamente a la cla-nua consideratie de «coelcea», que suforecton de autiente quiticas, qui contra

bras: Si mi triunio electoral depen- "Sepun los candros especial depen- "Sepun los candros especial de candros especial con carcara and ca

Siempre es agradable reverdecer una buena amistad.

Y para nosotros, aun cuando la que nos une con Alvarez Rubio data solamente desde su pasada estancia en Barcelona—le conocimos con motivo do su actuación personal, cuando el estreno de «Drácula», el año pasado—, no es menos verdad que el simpático actor ha sabido hacerla tan entrañable como si fueran muchos los lustros transcurridos desde nuestro conocimiento, y no solamente unos cuantos meses.

El encuentro, pues, tiene la efusividad de rigor. Hay las breves evocaciones a su actuación de loco en «Urácula», y los naturales comentarios a la de sombrío «gangster» en el film que hemos visto esta temporada: «Los que danza»».

Luego entramos en materia. Es una charla de camaradas, mejor que la interviú obligada para los lectores del periódico. Resulta más intima, más cordial. Es como si transmitiéramos algo de la mucha simpatia, del afable trato de Alvarez Rubio.

Primero conversamos de su trabajo en el Teatro Goya que, precisamente, termina esta tarde. Es un toque lígero a su labor artística de ahora. En seguida enfoca él mismo el asunto que nos interesa.

—MI ilusión es el cine—afirma, y su voz se vuelve apasionada—. Deseo fervientemente colaborar en la cinematografía sonora española. Accidentalmente actúo en el teatro, pero esto es más bien un compás de espera, ya que siento una verdadera embriaguez por el cine. Amigó mio, voy a aprovechar su amistad como un pregón—dice, de pronto, sonriendo—. Ayúdeme. Su amistad será mi anuncio. No soy, después de todo, un desconocido. Pongamos para informes «Drácula» y «Los que danzan».

Accedemos. Encantados. Ahi queda el pregón.

—¿No trabajó usted nunca en el cine mudo español?—preguntamos luego.

—¡Si, hombre! En «Rejas y votos», aquella continuación de «Las carceleras» que editó Rafael Salvador.

—¿Le sirvió a usted de algo eso en América?

—Propiamente, no. Me marché a Hollywood con el solo bagaje de mis ilusiones y de la fe que tengo en mi mismo. Una aventura completa.

-Cuentenos-le rogamos.

Fué sencillo—afirma, sonriendo, como ante la benevolencia con que le trató la diosa fortuna—. Comencé por dar unas recitaciones poéticas en Los Angeles: una en la Biblioteca Popular y otra en la Universidad de California. Y esta fué la piedra angular de mi suerte. Asistió a estas audiciones mister Kohner, el jefe del Departamento español de la Universal. Poco después me llamaban de sus Estudios. Y asi entré a formar parte en la farandula del cinema.

—¿Estaban contentos con usted? inguirimos.

-;Hombre!-exclama él. Y de pronto-; Pues si; sí, señor. Sin falsas modestias. Muy contentos. Me dieron una carta en la que reputan mi

### Siempre es agradable reverdecer MUESTROS REPORTAJES

## Una charla con Pablo Hernandez Rubio



actuación como de lo mejor que se ha hecho en español. Esta fué una distinción que agradeci muchisimo; pero aún añadieron otra: la de entregarme los clises de mis rotografías de propaganda y regalarme una prueba cinematográfica de toda mi actuación en el expresado film. Quienes conocen aquello, saben que es esto tan poco corriente, que resulta excepcional.

sulta excepcional.

—¿Qué sueldo tenía usted alli?

—Setecientos dólares semanales. Pero—añade, al ver nuestro gesto de asombro—; advierta usted que mis pretensiones en España serian algo más modestas. En América, mi sueldo no es exagerado. El actor que hacía mi papel en inglés, cobraba dos mil dólares a la semana,

—Por lo que se desprende, está usted completamente licenciado ahora, ¿no es eso?

—En absoluto. Sin embargo, la Universal se reservó un «first call» conmigo. Una especie de derecho primordial. Es decir que, en igualdad de condiciones, puede ella siempre contratarnie con preferencia a cualquier otra empresa.

—¿A qué estima usted, amigo Alvarez Rubio, que es debido el cierre de la producción hispana en Hollywood?

-Eso ya deben haberlo dicho otros. Al cambio. Las producciones

se hacen a base de dólares, y los ingresos quedan perjudicados con el cambio.

-¿Qué le parece el porvenir cine-

matográfico en España?

—¡Magnifico; soberbio! — responde el actor sin vacilación—. No puede ser más brillante. Convendria que el capital español no olvidase que la industria cinematográfica es la segunda en importancia en los Estados Unidos. Solamente la supera el acero. Sin embargo, aqui hacen falta técnicos. Esos los necesitan las empresas españolas que se determinen a actuar. Y advierta usted que esos técnicos están dispuestos a venir, y ya que viene al caso, señale que uno de los que vendría encantado, seria Antonio Moreno.

—¿Antonio Moreno?—repetimos.
—Si, amigo. Vendría como director. Me autorizó para que lo dijese en la primera oportunidad. No se sorprenda. Resultaría excelente. En «Los que danzan» cooperó en la dirección de un modo eficacisimo. No hay que olvidar que son dieciocho

años de práctica, los suyos.

—A propósito—decimos de repente—. Sáquenos de una duda. ¿De qué
punto de España es Antonio Moreno?

-De Algeciras, afirmelo usted rotundamente. Pero criado en Sevilla. Por cierto, que su acento andaluz, influenciado por los modismos americanos, motivó el afianzamiento de nuestra amistad. Se empeñaba en que le corriguiera, y de cómo aprovechó mis consejos, puede usted observarlo en «Los que danzan».

—Diganos usted algo de Maria Alba.

—Pues que tiene un brillante porvenir. Y es encantadora, simpatiquisima.

—¿Qué hay de cierto en esas historias que circulan acerca de su ligereza?

—Ganas de hablar, sencillamente. Porque han visto que muchos la abrazaban, la cosa ha bastado para formar la leyenda. Sin embargo, de mí no permitió la menor libertad. Y cuando protesté alegando que éramos compatriotas, me dijo que precisamente por eso. Que mis abrazos tenian otro aspecto que los de los sajones. Los de éstos, completamente inocentes; los míos, llenos de picardía. ¿Sabrá usted que se ha casado recientemente?

-¿Cómo?... Pero si se afirmaha que lo estaba aqui...

—No sé, pues, cómo se lo habrá arreglado. Pero se casó con un directivo de la Fox. Eso es cierto.

Para terminar. ¿Cree usted que los yanquis renuncian definitivamente a la producción española?
 Me parece que no. Es más bien

—Me parece que no. Es más bien un experimento que realizan. Si en España arrancaran los Estudios españoles, pronto les tendriamos aqui y con el poder de su dinero se harían los dueños de todo. Si se fracasa, pues se quedarán contemplando el espectáculo desde la barrera.

-Asi. . .

—El cine de habla hispana no morirá. Téngalo por seguro. Después del inglés, es lo que más interesa y preocupa a los yanquis. Y esto basta.

JOTEMACHE



# Banquete de homenaje a D. Enrique Huet



La presidencia



Aspecto que ofrecia el salón de fiestas del Hotel Oriente, en donde se celebró el banquete. — (Fots. Badosa)

FilmoTeca de Catalunya

n el

onde ouede ue el le la se-Estara el l fall las

tale las ermique que a veeñale ncan-

s.
lireclijese
o se
. En
a di
. No
ocho

qué eno? I rovilla. aluz, ameo, de a en aproI ob-

hisu liente. s la para d, de

d, Y
amos
cisas tes saente
icarsado
naba

que tivabien i en esaqui hafra-

mopuès sa y asta,

1E

La Comisión Deportiva de la Unión Velocipedica Española, en sesión celebrada el martes, 31 de mayo, examinó, entre otros asuntos, los que hacen referencia a los incidentes ocurridos en las carreras «Autodromo de Terramar» celebrada el 15 de mayo. y «Lápiz Termos: » celebrada el 22 del referido mes, emitiendo el siguiente fallo que fué seguidamente ratificado por el Comité directivo.

### Carrera Autodromo de Terramar. 15 Mayo

Desprendiéndose del informe emitido por el organizador de la carrera que si bien se habían tomado todas las disposiciones conducentes a dejar atendidos todos los servicios, los distintos elementos que intervinieron en el desarrollo de la carrera, emitieron informes que a simple vista hacían suponer un error en los resultados efectivos de la misma, y, por tanto, la clasificación pronunciada carece de las características necesarias que permita asegurar ser la verdadera, sin que por otra parte, y dados los informes contradictorios expresados, pueda establecerse una clasificación con las garantías suficientes para ser adoptada como justa; la Comisión Deportiva, aprobando la propuesta de la organización, acuerda lo siguiente:

Primero-Anulación de la carrera por no haberse registrado un resultado normal.

Segundo.-Entrega a cada equipo de la prima de partida fijada en 60 pesetas para cada uno.

Tercero.-Repartir por partes iguales entre los corredores no eliminados de todos los equipos que en total suman once, la cantidad de 225 pesetas, importe del primero y segundo premio que se concedían.

Cuarto.-No adjudicar la Copa «Bar La Pansa» que estaba destinada al equipo vencedor, que será depositada en la Secretaría de la Unión Velocipédica Española hasta que se dispute en otra carrera por los mismos equipos en ocasión que de común acuerdo, se señale.

### Carrera «Lápiz Termosan»

Estudiadas las numerosas protestas recibidas y el informe que con la que después de haber eliminado a clasificación de la carrera emite el los tres clubs que le han tocado en club organizador; desprendiendose de suerte hasta la fecha, luchará con todo ello que la llegada fué comple- aquel entusiasmo característico de tamente irregular; teniendo en cuen- los gallegos, dispuesto a eliminar al ta que por las diversas circunstancias club catalán. que dieron origen al desharajuste registrado en el momento de la llega- portancia de estos partidos para

que un grupo de amigos y admira-dores del dibujante y humorista senor Valentín Castanys, han organizado en su honor.

Hasta ahora son en gran número los tickets vendidos en «El Mundo Deportivo», «Xut», Federación Catalana de Fútbol, «La Rambla» y Hotel Oriente, siendo segura la presencia de escritores, dibujantes, jugadores de fútbol, artistas, etc., etc., a la cena, para la cual se seguirán despachando tickets en los lugares indicados, hasta el viernes, a las nueve de la noche, excepción del Hotel Oriente, que lo hará hasta la una del mediodía del sábado.

### EL OLESA VENCE AL TARRASA POR 3 A O

Correspondiente al torneo «Copa Primavera» se celebró el partido Tarrasa-Olesa, que causó muy buena impresión en el público, premiando con calurosos aplausos el buen juego desarrollado por ambos equipos, notándose una ligera superioridad en las filas del C. D. Olesa, que se tradujo en 3 goals a favor, por cero en contra.

El Olesa demostró un acoplamiento muy superior al de otros encuentros, destacándose el terceto defensivo que jugó una admirable partida, los demás un poco inferiores, exceptuando Nevot que fué valiente v trabajador.

El equipo ganador lo formaba: Pascual, Navarro, Creus, Canals. Buena, Marin, Sancho, Berenguer, Nevot, Fuguet v Gall.

El árbitro, imparcial.

### LAS SEMIFINALES DEL CAMPEO NATO DE ESPAÑA CELTA - BARCELONA

El Campeonato «Copa de España» ha entrado en un período franca mente interesante. Cataluña, repre sentada por dos clubs. Barcelona y Español, espera, bastante optimista desenlace final.

Mientras el Español jugará el domingo en San Mamés contra los actuales campeones, el Athlétic de Bilbao; en Las Corts el Barcelona recibirá la visita del Celta, de Vigo.

Es preciso darse cuenta de la im da de los corredores no es posible dar que ni jugadores ni público sean drecista. Reciba nuestra enhorabuena, Carnicer, 8 m.

en su región no ha sido batido una

En la misma reunión tomarán parte tres campeones amateurs de Cataluña: Falsone, Jiménez v Gilabert, que boxearán contra los profesionales López, Armengol y Cos-

Una dura prueba se les presenta a los amateurs que es para preparación de los próximos Campeonatos de España, que se celebrarán en Asturias.

### PELOTA VASCA

### DEL FRONTON NOVEDADES

Gran partido el que anteayer por la tarde jugaron Elola I y Celaya, rojos, contra Egozcue II y Navas, azules. Gran partido no sólo por la cantidad de juego desplegada por los cuatro jugadores, sino también por la igualdad de los bandos contendientes. Tras sucesivas igualadas llegaron los rojos y azules a empatar en el tanto 39, y después de ruda lucha, el de la victoria fué para los azules, que lograron al fin llevarse la difficil victoria.

Por la noche, después de llevar ventaja de nueve por cuatro Echevarría y Ecenarro II sobre Gabriel y Ugalde, por indisposición de Echevarri tuvo que suspenderse el encuentro, jugándose en su lugar uno a 30 tantos entre Osa y Ugalde, rojos, y Gabriel I y Ecenarro II, azu-

Partido que terminó con la victoria de los rojos por 11 tantos de ventaja.

El partido de esta noche tiene todos los atractivos imaginables. Lo juegan Irigoyen III y Guillermo, contra Juaristi I v Marcelino, y por la tarde Larruscain y Gutiérrez se las entiender con Ramos y Nava-

### 1.JEDREZ

### TORNEO DE CLASIFICACIONES

La «Secció d'Escacs» del C. A. D. C. I. ha cerrado ya la lista de inscripción a su Torneo de Clasificaciones con un total de 65 participantes, o cuales entrarán en juego a primeos de junio.

Grato aliciente debe ser para el C. A D. C. I. obtener tan respetable Turón. 9 segundos; segundo, 9.2 s. ifra de elementos activos en los

Sigfried, Rudge, Peña Terramar. Vienca, Terrot, Moto Club Mataro Automóviles .- A. Rodríguez, Amilcar, Peña Terramar-

A. Pomar, Fiat, Peña Terramar. Esteve Sala, Graham-Paige,

P. Esteve, Lancia, Peña Terramar.

D. G., Hupp.

A. Seitun, Fiat.

F. Arderiu, Hispano Suiza, Peña Terramar.

J. Raich, Voisin-

J. M. de Caralt, Voisin, Automóvil Club de Cataluña.

S. Fabregas, Chrysler, Automóvil Club de Cataluña.

J. Ferrer, Grahahm-Paige, Automovl Club de Cataluña.

W. Newmann, XX. Automóvil Club de Cataluña.

P. Foret, Panhar Levassor.

M. Medir, Ford, Moto Club de Ca-

Hermann Chister, Nahs. Román Goula, Chrysler. Francisco Castello, Amilcar, Moto Club de Catalula,

Serafin Cortés. Ford. Automóvil Club de Cataluña.

Modesto Zariquiey, Opel.

### ATLETISMO

### CONCURSO ATLETICO INFANTIL

La Unión Cristiana de Jóvenes organizó un concurso de atletismo en resultados

Grupo A. - Salto de longitud: primero, Varela. 4,42 m.; segundo, Sangüeza, 4.10 m.

Salta de altura: Primero, Girona, 1.30 m.; segundo, Varela, 1.25 m.

Carreras de 60 metros: Primero, Sangüesa, 8.2 s.; segundo, Girona, 8.4 s.

Lanzamiento de peso (7.250 k.): Primero, Varela, 6.48 m.; segundo, Girona, 6.600 m.

Grupo B. (más jóven). - Salto de longitud: Primero, Turón, 3,40 m.; segundo, Borrás, 3.10 m.

Salto de altura: Primero, Turón, 1.25 m.; segundo, Carnicer, 1.15 m.

Carreras de 60 metros: Primero,

Lanzamiento de peso (2'500 ki) primeros pasos de sus actividad aje- Primero, Borrás, 8.45 m.; segundo,

### EXCURSIONISMO

### CENTRO EXCURSIONISTA DE CATALUNA

En el local del Centro Excursionista de Cataluña continúa abierta la lista de inscripciones para la excurción del domingo próximo, día 5, a Guimerá y el banquete de clausura de la temporada de invierno en Vall-

El itinerario de la excursión será el siguiente:

Salida de Barcelona a las 6'30 de la mañana (punto de reunión plaza de Cataluña - Rivadeneira) Martorell. Els Bruchs, Igualada y Cervera, Visita de esta población y del típico pueblo de Guimera. Banquete de clausura de la temporada en el Hotel Regina de Vallfogona, Regreso a Barcelona a media tarde.

Es indispensable la previa inscrip ción y se ruega que se formalice esta por todo el jueves, para la mejor organización.

### CLUB ALPI CATALA

Mañana viernes, día 3 del corriente, a las diez de la noche, en el Centre Excursionista de Catalunya dará una conferencia el señor Juan Danés y Vernedas sobre el tema «Tossa de Mar: Descripció de la costa, vila y rodalies».

Dicha conferencia será ilustrada con proyecciones, debidas al doctor Marcial Ballus.

el que se obtuvieron los siguientes En el Sindicato de la sección del vidrio plano se presenta la policía practicando quince detenciones

> Anoche, alrededor de las ocho y media, se presentaron varios agentes afectos a la brigada de investigación social y algunos guardias de la sección de asalto, en el local que el Sindicato de la sección del vidrio plano posee en la calle de Ferlandina, núm. 67, practicando la detención de quince afiliados, ingresando en los calabozos.

> Según la policía, dichos individuos estaban celebrando una reunión cian-

> Los detenidos manifestaron, a ser interrogados, que no era cierto que estuvieran celebrando reunión alguna, agregando que se encontraban en el local por suponer que con ello no cametían Alito alguno, ya que dicho Sindicato actuaba legalmente.

> > **FilmoTeca**

La Comision Deportiva de la Union Velocipèdica Española, en sesion ce-

Existen en la provincia de Cadiz cuatro puobles—que yo sepa—que están bajo la tiranía del feudalismo; son éstos: San Martín del Tesorillo, San Enrique de Guardiaro, Sabinilla y San Pablo, que hasta hace pocos meses fueron propiedad de los primeros, feudos malagueños, y hoy son de la soberanía de un nuevo rico mallorquín.

Cuando aquellas vastas propiedades salieron a la venta, se calculó que valían de 24 a 25 millones de pesetas, y sin que tratemos de investigar las causas que movieron a ello, se vendieron en nueve millones solamente.

Pues bier, aquellos pacíficos vecinos de los cuatro pueblos oprimidos moral y materialmente, desde tiempo inmemorial, aceptaron, resignados, la transferencia de dominio, sin que les moviera el ánimo de la que sería entonces equitativa protesta al dirigirse a los Poderes" públicos para que con las mismas prerrogativas y con perfectisimos derechos, les fueran otorgados a ellos por el mismo dinero, ya que durante tantos y tantos años habían regado aquellos suelos fecundos con el sudor de su frente, viviendo una vida miserable y rastrera de servilismo, sacrificando sus vidas en holocausto del gran señor, y haciendo fortuna para el país, le ha salido vida común en promiscuidad con las bestias, como sucede todavía en las covachuelas inmundas que dan el Lombre al pueblo de Guadiaro.

aquellas alquerías de ningún privilegio de urbanización, porque San Martín del Tesorillo-que era la residencia «nominal» de los antiguos feudos-no ha podido conseguir todavía que se alce un puente para cruzar el río que le separa de la carretera general de Málaga a Cádiz, ni se construyeron canales de riego para evitar las frecuentes crecidas que inundan sus vegas, ni se táreas, de las cuales más de las tres organizaron cooperativas para la venta de los productos agrícolas.

Pero eso sí, a la hora del sufragio. cada colono de aquellas aldeas-como de otras muchas, depositaba una de hectáreas sin cultivar-acaparapapeletita en la urna a favor de su das por los latifundistas-mientras señor... Y si no, pobre de él y de los suvos!

Lo mismo ha sucedido con los dueños de los ingenios azucareros de la provincia de Málaga que hallándose en posesión de aquellas tierras feracismas-verdaderas incubadoras de sacarosa-, obligaban a cambio no pudo transigir con la hu-milde y servil propuesta de su rendido vasallo...

Pero eso no implica nada; el nuevo propietario se propone plantar 60.000 naranjos en la vega de aquellos pueblos, y como la apertura de las hoyas necesitarán aproximadamente un metro cuadrado de superficie v otra extensión igual para depositar el prisma de tierra que ha de extraerse, resultará que los colonos tendrán mermados de las tiemetros cuadrados, o sean doce hecsupone una pérdida muy considera-

Hemos elegido para este apartado de nuestro tema, el más favorable de todos los casos que pueden gratitud... referirse a los «pueblos de señorio» sin llegar a los extremos de aquellos otros que por su tiranía administrativa-huérfana de toda conciencia moral y societaria-vieron emigrar pueblos enteros, sin que el remordimiento ni la conciencia humana les movieran a tender la mano al desvalido.

Lo que precede no es más que «un botón de muestras de la escoria feudalista que tan hondas raíces echó en el suelo español, pero por al paso la reforma agraria que ahora se discute en las Cortes, y ella se encargará de expoliar las añejas tradiciones de donación de domi-Y no se crea que disfrutaban nios que por el solo capricho de un rey o el antojo de una princesa veníamos soportando años tras años y siglo tras siglo, bajo el yugo titánico de la equívoca tradición.

> Y ahora un poquito de estadística. para referirnos a los latifundios, riqueza muerta del suelo español.

La extensión superficial de Espana es de cincuenta millones de hecquintas partes se hallan sin cultivo. Y siendo esto así ¿cómo nuestra nación, «país eminentemente agricola», tiene más de treinta millones cuatro millones y medio de campesinos no poseen ni un palmo de tierra donde plantar.

Así, pues, no debe extrañarnos ese contingente formidable de importación de productos agricolas que nos llegan de otros países con peores condiciones de suelo y clima sus colonos a comprarles a ellos los que el nuestro-y cuyas cifras en l

duque de Medinacell, tienen una sola linde 16.000 hectáreas.

En el término de El Pedroso (Sevilla) un solo propietario es dueño de 15.000 hectáreas. Y este mismo señor posee, además, otras 5.000 en Almadén de la Plata, y otras 21.000 en Analcázar. Total que un solo propietario retiene 141.000 hectáreas incultasi

Pues todavía hay latifundios de estos a quien se le ha otorgado la cruz del Mérito Agrícola, mientras rras que cultivan, y pagan, 120.000 sabios ingenieros agrónomos como don Arsenio Rueda-entre otros mutáreas, que en terrenos de regadio chos-que habiendo resucitado la riqueza muerta del cultivo de la cana de azúcar en la zona de Andalucía meridional, no han recibido siquiera ni el homenaje infimo de la por año-como máximum-cuando

> 1Y que haya tantos hombres sin tierra y tanta tierra sin hombres!

«El latifundio está en razón inversa de todas las tendencias Eticas y democráticas de la Europa moderna», y siendo ello axiomático ¿por qué han de persistir en España todavía esos feudos parasitarios que son la escoria social y la muralla-aparentemente infranqueableque se interponen al desenvolvimiento económico de la nación?

Pero no crean los señores latifundistas que predicamos una revolución agraria, sino que nuestro ideario es una «evolución» de la forma en sentido de la propiedad rural, fundamento básico de la reforma agraria en los demás países europeos.

En nuestro próximo artículo «Ni hombres sin tierra ni tierra sin España, en armonía con la forma con que acometieron la cuestión agraria los demás países de Europa.

Estimamos que hay un malestar de fondo en la clase proletaria, pero no existen instintos belicosos.

Están aguardando «el bien de familia», ese flamante principio juarmónicamente er todas las naciones europeas menos en la nuestra, y en ello estriba su descontento, pero cuando estas líneas salgan a la luz pública la reforma agraria llevará camino de una franca realidad, y puesta en práctica, los latifundios serán labrados y la clase plebeya redimida de su propia exclavitud

¡Loada sea la sabia ley del anta-

de alimentación suministrada. Una vez maduro el óvulo, se desprende del racimo ovárico envuelto en su «membrana vitelina» y cae en el tubo albumifero para proveerse de la clara y llegar más tarde a la cámara caloárea, en donde se reviste de la última cubierta - cascarón para ser expulsado al exterior.

Como podrá verse por el número de huevos que dió el ejemplar que nos ocupa, queda demostrado que la cantidad de cocitos que puede contener el racimo ovárico, es muy superior al de huevos que la gallina puede poner durante toda su vida, ya que contiene aproximadamente unos 2.000, y lo que normalmente dan estos animalitos, es de 120 a 130 están sometidas a un adecuado régimen de alimentación y demás cuidados inherentes, correspondiendo en su vida de cuatro años — pasados los cuales, decrece notablemente la poscantidad más bien exagerada que li- sa fábula.

mina, dando lugar a la formación del huevo, que contenía todos los principios almenticios, faltandotes la cubierta protectora. ¿Qué diría de esto el gran biólogo y publicista ingles Oscar Amart, in-

vestigado en las leyes de la herencia y del factor de la fecundidad en las gallinas?

No se ha registrado otro caso semejante en este orden, y por si no fuera suficiente con lo que va mencionado, me resta comentar el peso de los huevos que prodigó tan útil animalito, y para darse una idea de ello, téngase en cuenta que el peso normal y el que está admitido como «patrón, es el de 55 gramos, siendo aquellos, en su mayor parte, de 116 a 125 gramos, por lo que en conjunto, bien podriamos llamarle «la gallina de los huevos de oro»; pero con la diferencia de que el dueño de ésta, supo aprovecharse mejor de sus tura - un número de 500 huevos, bondades que aquél otro de la famo-

tifundiol

No pretendemos recurrir a modernas teorias, basta con asentir las predicaciones de los grandes maestros del cristianismo para llegar a las conclusiones de aquellos principios que venimos sosteniendo en beneficio de la colectividad nacional.

Detestamos el comunismo en nuestro propio nombre por todas sus graves consecuencias, pero no debe extrañarnos esa palabra, pues bashombres», trataremos detenidamen- tan algunas máximas de Jesús para te de la evolución que se impone en anatematizar, no sólo una doctrina, sino todo un régimen comunista.

Cuando el principe Cananeo quiere seguirle, el Principe de los principes exclama; «Vende todos tus bienes y repártelos entre los pobres». Así San Pablo dice a los filipenses: «Mandad a los ricos que compartan liberalmente sus bienes con rídico-social que se ha prodigado los pobres». Y San Juan Crisóstomo. «El cargo de rico es administrar los bienes que Dios le ha confiado, los cuales bienes son bienes del pobres. Y San Agustín: «Quitado tu sustento-exclama-el resto se lo debes a los pobres. Y si se lo niegas, dos puntos que nos sirvieror, de tese lo robas.

Una vez más-y nunca nos parecerá suficiente- queremos repetir lida tradición absurda y antisocial. que el comunismo no es la secta que España necesita, no solo defender gonismo de los hombres nuevos con- sino ni escuchar; pero lo que sí se

tra la secular omnipotencia del la-l'impone es un mejor sistema juridico de la propiedad rural.

Debemos ir a la conquista de la pacificación agraria, con el mismo optimismo que el paladin de regreso de un torneo, pero jamás con el látigo en ristre ni la violencia por lema.

Se impone la democracia campesina por leyes de rigurosa Etica, pero jamás ni un solo atentado belicoso a la propiedad de la gleba.

Entonces un canto victorioso a los países europeos que supieron armonizar pacificamente la justa causa de la fraternidad agraria que es todo un poema de amor humano, y esperemos el momento sublime de poder incorporarnos a ellos aunque seamos los últimos de la lista, porque «nunca es tarde si la dicha es buena, dice un aforismo español y «los últimos serán los primeros». reza otra sentencia elocuentisima.

Así, pues, seamos optimistas, pongamos toda nuestra fe y entusiasmo en el porvenir del campo español, y cuando las reivindicaciones campesinas se havan trocado de utopías en franca realidad, miraremos los ma para este artículo, con la misma alegría que debe mirarse toda abo-

Francisco HIGUERO BAZAGA Barcelona





Dria Paola, en una escena de «L'Home a la Griffe», producción Cines realizada por Hans Steinhoff

> La artista alemana Rosy Barsony

# PARA ADELCAZAR DELGADOSE





No perjudica a la salud. Sin yodo, ni derivados del yodo, ni thyroidina

Composición nueva, desaparición de la gordura superflua

Venta en todas las farmacias, al precio de 8:50 vesetas frasco, por correo 8:50. Laborato o "PESQUI", Afameda, 17, San Se bastián (Guipúzcoa) España



FilmoTeca de Catalunya